



38 K 2474

14 ARTE Y CULTURA El Mercurio, Valparaíso, 26-11-1991

Arte y Cultura

Comentario.-

Peripecias de una joven madre en novela de Gmo. Torres-Lara

184890
"Estrella de Chiloé bajo los cielos de París" es el título de una novela breve escrita por Guillermo Torres-Lara, un santiaguino de 45 años que en 1988 decidió dejar todas sus actividades para ingresar por entero al mundo literario.

El nombre de esa obra parece complicado y confuso. Cuando se van leyendo las diferentes páginas se va produciendo la claridad necesaria para comprenderlo, a pesar de los abruptos cambios que hace el autor a través del desarrollo de la obra, los que tienen la misma fuerza que los cambios de imágenes que se advierten en las películas de televisión.

La trama de esta novela muestra la vida de una muchacha nativa de una remota isla del archipiélago de Chiloé, donde el progreso tardó en llegar y las noticias en los tiempos actuales sólo están al alcance de los pobladores mediante los modernos sistemas de comunicaciones.

Los primeros años de esa muchacha, una de las mayores de una familia numerosa, de nueve hermanos, fueron difíciles. El padre desapareció por algún tiempo dedicado a las faenas de pesca. Cuando regresaba permanecía en casa por escasos días. Aumentaba la familia. De este modo, Estrella, la joven protagonista, desde niña debió acostumbrarse a criar a sus hermanos, lo que la tuvo alejada de la enseñanza.

Cierto día llegaron hasta esos parajes los muchísimos de Santiago. Uno de ellos, Roberto —un joven evangélico, de familia modesta—, concibió el interés de Estrella. Se inició un romance que cambió totalmente la existencia de la joven.

La trama la conduce a Santiago, donde Roberto desaparece al emigrar a Argentina para evitar sus deberes militares. Se inician allí las peripecias de Estrella, que da a luz y debe vender a su hija por 500 dólares. Esta es llevada a París, donde tiempo después viaja ella en su búsqueda. Al final la encuentra, pero decide de recuperarla.

La obra refleja las tribulaciones que padecen tantas jóvenes que, en razón del lugar donde residen, no alcanzan a obtener los beneficios de la cultura, lo que las induce a cometer errores en la vida.

La trama está bien armada, logra mantener el interés del lector, aun cuando disca mucho de estimular el espíritu por reflejar tantas penurias que afligen a los sectores más modestos.

L.F.C.

GUILLERMO TORRES-LARA
ESTRELLA de CHILOÉ
PAJÓN/CHILOÉ de PARÍS



Peripecias de una joven madre en novela de Gmo. Torres Lara [artículo] L. F. C.

Libros y documentos

AUTORÍA

L. F. C

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Peripecias de una joven madre en novela de Gmo. Torres Lara [artículo] L. F. C. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)